



西有家小学校だより 5号
校訓 (勤労・勉学・大志)
学校教育目標 明るく心の美しい子ども

令和5年7月20日
南島原市立西有家小学校
TEL 73-6741
(文責 校長 大古場)



夏休みの充実に向けて



明日から、子どもたちが楽しみにしている夏休みに入ります。チャイムが鳴らない42日間となりますが、健康・安全には十分気をつけ、生活リズムが大きく崩れることがないように過ごしてほしいと思います。また、親子のふれあいもさらに深めていただき、子どもたちにとって充実感、満足感が残る夏休みになることを願っています。ご家庭においては、熱中症対策や感染症対策へのお声かけも継続してよろしく申し上げます。1学期間、学校への惜しみないご支援・ご協力、誠にありがとうございました。

1学期をふり返って

1学期71日間の教育活動をふり返ってみますと、始業式、入学式、歓迎遠足、運動会、授業参観などの行事が数多くありました。

また、新型コロナへの対策は続きましたが、法的に第5類へ移行となったことで日々の教科の授業、地域の自然や施設、人材を中心にした総合的な学習の時間や生活科などの学習活動が順調に積み重ねられ、多様な取組が展開できたと思います。

そして、これらの活動の多くが家庭、地域の皆様のご協力とご支援によって成り立っていたことにも改めて気づかされます。さらに、これらの教育活動を通して、子ども一人一人が確かな成長を遂げていることを多くの場面で実感することができました。



<1年生>入学時から少しずつ成長しました。ひらがなが上手に書けるようになり、計算もできるようになりました。絵日記や素敵な作品もたくさん作りました。

<2年生>1年生のお兄さんお姉さんとしてやさしく学校を案内してくれました。生活科では、ミニトマトやオクラなどを栽培し、毎日の水やりを一生懸命に行いました。

<3年生>クラス替えで、学級に慣れるまで時間がかかる子もいましたが、元気に学校生活を送っています。授業では新しい教科が増えましたが、意欲的に課題に挑戦していました。

<4年生>長崎市での社会科見学において、県庁で長崎県にかかわる「人、もの、こと」や、原爆資料館で平和の尊さを学んだことで知識や情報を活用する力が高まりました。

<5年生>クラス替えの学年でしたが、どちらのクラスもすぐに先生や友だちにも慣れ、高学年としてのたくましさを感じました。日頃の授業でも、先生や友だちの話をしっかりと聞き、自分の考えを積極的に発表する姿が見られました。

<6年生>西有家小の最高学年として、行事やいろいろな活動で全校をリードしました。特に、1年生のお世話を毎日進んで行っている姿は大変立派でした。夏休みも、子ども会活動などのリーダーとして下級生の模範となってくれることを期待しています。

このように、子どもたちは各学年の発達段階に応じて、それぞれが知・徳・体の基礎力を高めています。これから、ますます複雑で多様化していく社会に必要な力は、自分の良さや可能性を知ると共に、他者を価値ある存在として尊重し、仲間と共に協働する力です。「つながり力」とでもいえるでしょうか。学校という場で行事や活動、日々の学習を通して、人とつながることの大切さと喜びを体験できていると感じます。

夏休みも子どもたちが多くの体験をすることで、生涯に渡って必要な「つながり力」がさらに高まることを期待しています。



※ (裏面に続きます)

「そうめん給食」～ふるさと子どもたちの良さを感じて～

7月7日の「※そうめんの日」と南島原特産の「島原手延べそうめん」の美味しさを改めて知ってもらおうと共に、病気に負けず元気に過ごしてほしいという思いを込めて、7月6日に市内全小・中学校においてそうめん給食が実施されました。その日（7/6）は、南島原市長様、副市長様、教育長様が西小に来校され、6年生の子どもたちと一緒に食べていただきました。



報道関係者（6社）も入っていたので、子どもたちは少し緊張するのではないかと想定していましたが、市長様方と語り合いながらの給食や報道各社からのインタビューにも全く臆することなく対応していたので驚きでした。西小の子どもたちは、すごいと思いました。

ちなみに、南島原市は手延べそうめんの生産量が全国第2位です。子どもたちには、この自慢の特産物である、美味しいそうめんを食べて、ふるさとの良さも味わってほしいということで市から無償で提供されたものでした。ごちそうさまでした。

※中国の七夕行事に由来するが、日本では40年前、日本乾麺協同組合連合会が7月7日を「そうめんの日」と決め、その願い事として病気をしないで健康であるようにと祈ってそうめんを食べるようになりました。

タブレットPCの持ち帰りについて

子どもたちは（2年生以上）、夏休み中にタブレットPCを持ち帰ります。操作技能を高めると共に、課題についての情報収集能力や表現力・思考力の向上などを図るためです。持ち帰るタブレットPCの活用については、学習に関係のないサイトの閲覧や利用、写真・動画などの配信を禁止しています。もちろん、セキュリティーソフトによるフィルタリングは設定されており、使用においては、操作履歴が残ることも伝えていきます。昨日、タブレットPCの持ち帰りについての文書を配布しておりますので、その内容をお子さんと一緒に必ずご確認くださいませよう、お願いいたします。



今後、家庭での「学習の道具」として、有効に活用させていくためにも保護者の方からお子さんへアドバイスなどをいただけたら幸いです。なお、充電ケーブル・アダプタも貸し出しています。機器の故障や破損、紛失などがありましたら、すみやかに学校までご連絡ください。よろしく申し上げます。

<西小っ子の活躍！> 表彰おめでとう！

☆「サッカー」<ひまわりてれびカップキッズ大会U-10> 優勝 FC西有家



☆「バスケットボール」<島原半島ミニバスケットボール夏季大会> 準優勝 THSクラブ

☆「空手」<令和5年度南島原市防犯少年武道大会>

- ・小学1,2年形 個人の部 優勝 近藤涼叶さん 2位 西村直和くん 3位 近藤希龍くん
- ・小学3,4年形 個人の部 2位 西村 悠和くん
- ・小学3,4年組手個人の部 3位 西村 悠和くん
- ・小学女子組手団体戦 3位 重礼館（中村杏々果さん、本多希世さん、近藤涼叶さん）

夏休み・2学期の行事予定

8月 7日（月）消防スケッチ大会 9:00～	9月 7～8日 夏休み作品展
8月 9日（水）登校日、平和集会	9月 8日（金）全校授業参観、学級部会
8月 21日（月）登校日	9月 28～29日 5年集団宿泊活動
8月 27日（日）PTA環境整備作業	10月 3日～4日 6年修学旅行（福岡方面）
〃 おやじの会砂上げ作業	10月 27日（金）秋の遠足
※学校閉庁日 8月 10日～15日	11月 17日（金）学習発表会
9月 1日（金）	12月 1日（金）校内持久走大会
第2学期始業式、給食開始	12月 8日（金）市学力テスト（全学年）予定
9月 6日（水）委員会活動（6校時）	12月 22日（金）第2学期終業式（給食有り）

